

Chinois sont arrivés au Canada au cours de l'année, soit plus du tiers des 18 000 personnes acceptées depuis le lancement du programme en 1974.

Les relations entre le Canada et Hong Kong sont généralement très bonnes, d'autant plus qu'un grand nombre de réfugiés indochinois provenant des camps de Hong Kong ont été accueillis au Canada et que beaucoup de ressortissants de Hong Kong y émigrent et y poursuivent leurs études. Des 70 000 réfugiés indochinois acceptés par le Canada, quelque 13 000 provenaient de camps établis à Hong Kong et, en 1981, 2 600 autres sont venus grossir leurs rangs. C'est ainsi que le Canada, qui compte actuellement plus de 15 000 étudiants de Hong Kong, est devenu le troisième pays d'émigration pour les habitants de cette colonie.

Dans le secteur du commerce, nos ventes à Hong Kong ont accusé une légère baisse en 1981, s'établissant à \$184,1 millions. Quant à nos importations en provenance de Hong Kong, elles ont progressé de 45 % pour atteindre 674,5 millions de dollars, ce qui a entraîné un déficit de \$490,4 millions.

L'année 1981 fera date dans la rapide expansion des relations entre le Canada et la République de Corée. L'événement le plus marquant a été la visite effectuée en Corée, en septembre, par le premier ministre Trudeau. Au cours de sa visite, ce dernier a eu des entretiens avec le président et le premier ministre de la Corée, ainsi qu'avec divers autres ministres coréens, sur une vaste gamme de sujets bilatéraux et multilatéraux, dont les questions stratégiques et sécuritaires concernant la péninsule coréenne et le ferme désir du Canada de développer ses relations économiques avec la Corée. Le premier ministre a également saisi cette occasion pour honorer la mémoire des soldats canadiens inhumés au cimetière de l'ONU à Pusan, rendre visite à la collectivité canadienne du chantier Candu de Wolsung et visiter le site historique de Kwangju.

Le voyage du premier ministre a constitué le point culminant d'une série de visites dont le rythme n'a cessé de s'accélérer. Le ministre coréen du Commerce et de l'Industrie est venu au Canada en avril et le ministre d'État au Commerce lui a rendu sa visite en juin. Le président du Sénat a été l'envoyé spécial du Canada aux cérémonies d'installation du président Chun en mars. Par ailleurs, des membres canadiens de l'Association Canada-Corée des parlementaires se sont rendus à Séoul en mai et ont reçu leurs homologues coréens à Ottawa en août.

En 1981, la République de Corée et le Canada ont continué de développer leurs relations économiques et commerciales. Les échanges commerciaux ont dépassé le milliard de dollars (1,053 milliard). Le Canada a exporté en Corée des produits bruts et semi-finis (charbon, pâte de bois, amiante, aluminium, potasse) et des articles à haute technicité d'une valeur de \$446 millions; quant à nos importations, elles se sont élevées à \$608 millions et se composaient, notamment, de textiles, de vêtements et de produits de l'industrie légère. Les provinces ont participé activement à l'expansion des relations canado-coréennes, particulièrement dans le domaine